

繋 谷地南部っ子

令和6年度 学校便り
R6. 8. 30
NO 11
校長 秋場 一憲

経営キーワード「一步踏み出す力（主体性）」「チーム力（協働・対話）」「考え抜く力（解決・創造）」

2学期は言葉の重みを、そして愛校心と郷土愛を

～ 2学期始業式で伝えたこと・アンケート結果より ～

約1か月間の長い夏休み、子供たちが大きな事故や怪我無く過ごせたことを何よりも嬉しく思います。

さて、中国からの5年転入児童1名を加え、全校児童155名で2学期の学校生活をスタートしました。2学期始業式の校長講話において、「言葉の重みを考えていく」ことを一番に話しました。その主な理由は、下記のとおりです。

- 日常生活で「うっせえ。」「死ぬ。」等の言葉遣いを何度も聞いており、速やかに言語環境を整えたいと考えたから。
- 1学期認知したいじめ事案の多くが、言葉の暴力によるものだったから。
- 将来に亘りより良い人間関係を築いていくうえで、「言葉の重み」を理解させたいから。

ぜひ、各ご家庭や地域でも話題にさせていただきたく思います。

また、1学期中に子供たちに行ったアンケート調査結果も下記のとおりまとめ、子供たちと共有しました。2学期は、より一層、愛校心と郷土愛醸成に力を入れていきます。なお、1学期の学校経営総括と2学期の重点も12号に記載しております。ご理解とご協力をお願いいたします。

2学期始業式の校長講話



真剣に聴き入る子供たち

アンケート調査結果

【学校生活に関する内容】 ※紙面の都合上、人数の多い順に上位のものを記載

◆なぜ谷地南部小学校に通っているのですか？

- 次の学年や大人になって困らないようにするため（47名）
- 賢く、優しい人になるため（27名）
- 仲間や先生と一緒に学習したり、遊んだりするため（18名）
- 仲間をたくさん作るほか、仲間と会ったり話したりするため（16名）
- 義務教育だから（5名）



◆学校で「お気に入り」の場所は、どこですか？（複数回答）

- 体育館（42名）・・・たくさん運動ができる、いろいろな遊びができる、広い
- まなびあルーム（25名）・・・楽しいゲームができる、一人でゆっくりできる、代表委員会を行う
- 給食・食堂（23名）・・・みんなと食べる給食がおいしい、栄養バランスが考えられている
- 各教室（20名）・・・学習したり協力したりする、仲間と話す、落ち着く
- 仲の良さ・仲間・先生（19名）・・・一緒に遊ぶ、縦割り班活動での交流、先生と話や相談

◆どんな谷地南部小学校にしたいですか？

- 楽しい学校（41名）
- けんかが無く、穏やかな学校（31名）
- 明るく元気な学校（元気なあいさつも含めて）（27名）
- いじめや嫌なことが無い学校（21名）
- 笑顔あふれる学校（7名）



【各地区に関する内容】

◆自分が住んでいる地区の「お気に入り」の場所は、どこですか？（複数回答）

※自分の地区に限らず、他地区や河北町全体で答えた子供たちも複数いました。

- 道海
稲荷神社、自然、最上川、橋の下・堤防、升川建設の優しい人々
- 長表
公民館、たくさんの飲食店、お祭り・囃子屋台、たくさんの催し物、たくさんの子供たち
- 前東
公民館、たくさんのお店、朝日川酒造、ひかり幼稚園、小さい公園、散歩道、優しい人々
- 東町
公民館、飲食店
- 新町
お祭り
- かすみ町
桜並木、ほこえ公園、あさひ公園、
親しみやすい高齢者も含めた人々
- 土慶小路
夜泣き地蔵、優しい人々
- 旭町
公民館、子供会、(有)ほそや、コンビニ
- 要害
薬師様、公園、べにばなホーム、公民館の花、プランタ植栽、
資源回収
- 高北
ひなの湯、かほく動物園
- 高中
ひなの湯、町民プール、賑やかなところ
- 高南
中央公園、公民館、狭い道、優しい人々
- 荒北
中央公園、飲食店、通学班
- 荒中
中央公園、公民館、ふれあい会館、通学路、子供会、蝉の鳴き声、たくさんの信号機、コンビニ
- 荒西
中央公園、いもこ列車、どんが祭り、県立河北病院、飲食店、子供会、通学班、優しい人々
- 荒南
中央公園、公民館、新明様（お祭り）、県立河北病院、飲食店・酒店、子供会、近いごみ捨て場
- 杉の下
中央公園、ヨークベニマル、教室、近いごみ捨て場
- 県営住宅
学校に近いこと



あさひ公園



薬師堂